

LAS RAZAS PURAS ESPAÑOLAS CREAN RIQUEZA Y MANTIENEN NUESTRA BIODIVERSIDAD Y NUESTRO MEDIO RURAL

José Luis Urquijo y Narváez, presidente de la Federación Española de Asociaciones de Ganado Selecto (Feagas)

Favorecen la preservación de la biodiversidad al fomentar la conservación *in situ* de los recursos zoogenéticos, contribuyen significativamente a la viabilidad de la economía de las explotaciones ganaderas y ayudan al desarrollo del medio rural y al mantenimiento de la población en ellas. Estas son algunas de las ventajas de la cría y conservación de razas puras de ganado, algo en lo que Feagas lleva trabajando más de treinta años.

La Federación Española de Asociaciones de Ganado Selecto (Feagas) es una organización sin ánimo de lucro que se constituyó el 15 de mayo de 1982 por las asociaciones nacionales de criadores de ganado selecto, entidades colaboradoras del entonces Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, para la llevanza y gestión de los libros genealógicos del ganado español. Organizaciones que, a partir de 1987, fueron reconocidas oficialmente como asociaciones de raza pura en la transposición al ordenamiento jurídico español de la normativa de la Unión Europea.

“La federación agrupa a 94 organizaciones de raza pura de la cabaña ganadera española, lo que significa más del 95% de las razas reconocidas por el Ministerio”

Posteriormente Feagas fue reconocida por el Ministerio, de acuerdo con la Orden Ministerial de 26 de junio de 1992, por la que se regula la representación de las organizaciones o asociaciones de raza pura ante los organismos oficiales, según resolución de la Secretaría General de Producciones y Mercados Agrarios de fecha 29 de octubre de 1992.

En la actualidad la federación agrupa a 94 organizaciones de raza pura de la cabaña ganadera española, lo que significa más del 95% de las razas reconocidas por el Ministerio.

Entre nuestros fines está la representación, gestión y defensa de los intereses propios de las asociaciones que la integran, tanto en España como en el exterior, y la colaboración con los poderes públicos en todo lo relacionado

con la genética, selección y mejora animal, libros genealógicos, sanidad, investigaciones ganaderas aplicadas, exportaciones e importaciones de animales de raza pura, concursos y exposiciones de ganado y desarrollo rural.

Otro de los cometidos es apoyar a la Administración Pública y organizaciones de criadores para el desarrollo de programas de mejora genética de las razas de fomento y otros de preservación y/o conservación de las consideradas en peligro de extinción. Feagas también realiza labores de coordinación y, en su caso, organización de los certámenes ganaderos nacionales e internacionales (concursos, exposiciones y subastas) en los que participa la ganadería española. También en el apartado de la divulgación promueve la ganadería española de raza pura con la publicación de catálogos, libros, revistas y medios audiovisuales y organiza congresos, cursos y jornadas.

La sociedad española debería saber, y no olvidar, que las razas puras españolas son una herramienta esencial para, en unos casos, mantener nuestra biodiversidad, actuando como elemento clave para la conservación activa de la misma y posibilitando la

conservación *in situ* de nuestros recursos zoogenéticos; y, en otros, para alcanzar unas elevadas cotas de producción, contribuyendo significativamente a la viabilidad de la economía de las explotaciones ganaderas.

RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL

Asimismo, en su conjunto ayudan a desarrollar, a utilizar de forma sostenible y a conservar el medio rural y sus ecosistemas; a generar productos de calidad basados en dichas razas, muchos de ellos elaborados de forma artesanal, con características concretas, adaptadas a territorios y manejo específicos; al mantenimiento de la población en zonas rurales, evitando su desertización y la emigración a áreas urbanas; a generar riqueza y empleo,

en muchas ocasiones en zonas deprimidas, donde su peso específico es muy elevado; y a compatibilizar su mantenimiento con el sector agrícola, el turismo rural, la restauración y las tradiciones artesanales en lo que actualmente se denomina funcionalidad agraria.

Para finalizar, es necesario destacar el trabajo que han desarrollado las organizaciones de criadores en las últimas décadas dentro de este entramado, trabajo que ha sido muy importante e imprescindible debido a la caracterización de nuestras poblaciones animales, de sus propiedades productivas y sus sistemas de manejo y cría. Muchos de los logros conseguidos en materia de mejora genética hubieran sido impensables de no haber contado con el trabajo de estas organizaciones y que hoy en día son reconocidos a nivel internacional, dado que muchas de nuestras razas y su material genético son exportados a muchos países del mundo, en los que aprecian y valoran muy positivamente los avances en materia de mejora genética alcanzados en España en los últimos años. Esto es un claro ejemplo de un trabajo bien hecho por parte de todos, organizaciones de criadores y Administración Pública. **R**

De izquierda a derecha y de arriba abajo: ovejas carranzana, macho merino precoz, oveja menorquina y cabras murciano granadina. En el centro cabrita blanca andaluza.

